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Chères Rilhacoises, chers Rilhacois,

Après un été marqué par les émotions des Jeux Olympiques et Paralympiques, septembre est venu marquer 
le tempo de la rentrée scolaire, mais aussi celui de la rentrée de nos associations avec le traditionnel forum des 
6 et 7 septembre.

La rentrée des classes est un moment crucial pour nos enfants. Je tiens à leur souhaiter une excellente année 
scolaire, riche en découvertes et en apprentissages. Nos écoles sont un véritable pilier de notre communauté 
et je m’engage à soutenir leur développement pour offrir aux enfants les meilleures conditions d’éducation.
Les associations de notre commune jouent un rôle essentiel dans l’animation de notre vie locale. Leur 
engagement et leur dynamisme contribuent à créer du lien social et à proposer des activités variées pour tous 
les habitants. Je les remercie chaleureusement pour leur implication et les encourage à poursuivre leurs actions.

Le traditionnel forum des associations a joué tout son rôle et c’est avec beaucoup de plaisir, que j’ai pu 
constater l’intérêt de nos concitoyens pour cette manifestation.

Mais faisons ensemble un petit retour en arrière. Je tiens avant tout à remercier chaleureusement toutes celles 
et tous ceux qui ont contribué à l’organisation de 2 évènements majeurs, à savoir, la 1ere édition des olympiades 
des associations du samedi 22 juin et le traditionnel feu d’artifice du13 juillet.
La journée olympique du 22 juin fut un temps fort. De nombreux bénévoles se sont engagés pour la préparer 
et le jour venu, ce fut un succès : petits et grands sont venus nombreux relever les défis proposés dans la bonne 
humeur. La médaille d’or a été attribuée à la convivialité.

Le 13 juillet a rassemblé un public nombreux au parc des sports, là aussi dans un esprit festif. Grâce à 
l’engagement des membres du comité des fêtes, ce fut encore cette année une très belle fête.

Enfin, je suis fière d’annoncer que la municipalité a réalisé durant l’été d’importants investissements pour 
améliorer notre cadre de vie. Des travaux de rénovation ont été entrepris sur divers équipements publics : fin 

de la rénovation de l’école Mandela (la cour sera équipée durant les vacances de Toussaint), création d’une terrasse autour du chalet de la 
pétanque et rénovation des sols dans les vestiaires des 2 stades.

Enfin, je tiens à remercier tout le personnel de la collectivité pour tout le travail effectué durant l’été et tout particulièrement l’équipe de l’ALSH, 
qui a su tout au long de l’été mettre en place des animations de qualité pour nos jeunes enfants. D’ailleurs, le succès ne se dément pas car vous 
étiez nombreux aux 2 fêtes de clôture.

Je vous souhaite à toutes et tous une rentrée pleine de succès et de projets. Je vous invite aussi à rester informés des actualités de la commune 
en consultant régulièrement ce bulletin municipal mais aussi les autres supports de communication : Page Facebook – Application sur 
téléphone « Cityall » - panneaux lumineux. N’hésitez pas à nous rendre visite en mairie.
Bien cordialement,
Nadine BURGAUD
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INfographie du Bulletin

C’est en mars 2023 que Marc LEBOULEUX s’est vu confier le poste de la communication en mairie de Rilhac-Rancon. Depuis, il est chargé d’alimenter 
les supports de communication de la mairie tels que la page Facebook, le site internet, l’application City All ou bien encore le panneau lumineux. Il 
assure la diffusion d’informations concernant les événements programmés tout au long de l’année. Pour mener à bien ses missions, il s’improvise 
rédacteur mais également photographe. Vous pouvez parfois le rencontrer lors de certaines manifestations.

Son travail ne s’arrête pas là puisqu’il doit faire preuve d’imagination et de créativité afin de réaliser des visuels attractifs pour divers évènements 
(Carnaval des enfants, Halloween, le forum des associations, le marché de noël…). Marc a également pour mission la coordination du bulletin 
municipal. La conception du “Vivre à Rilhac” est un travail d’équipe et enrichissant, qui nécessite une écoute attentive afin d’obtenir le résultat 
escompté. C’est donc en réunion et sous l’impulsion de Madame le Maire, Nadine BURGAUD et l’adjoint chargé de la communication, David BARLET, 
que se décident les thèmes qui seront abordés et développés dans le bulletin.

Le rôle de chacun est ainsi défini étape par étape afin de vous proposer un bulletin municipal que Marc espère le plus convivial et agréable possible 
lors de sa lecture.

En tant qu’élu en charge de la communication, je contribue activement à la production du bulletin municipal, un outil indispensable pour maintenir 
le lien entre la municipalité et les Rilhacois et Rilhacoises. Mon rôle consiste à coordonner la collecte des informations auprès des différents services 
municipaux, des associations locales et des acteurs de la vie communale, afin de vous offrir un contenu varié, pertinent et en phase avec les attentes 
de chacun.
Je participe également à la rédaction des articles et à la mise en page du bulletin, veillant à ce qu’il soit à la fois agréable à lire et riche en informations 
utiles. Mon objectif est de garantir un contenu clair, attractif et fidèle aux valeurs de la commune. Enfin, je veille à ce que le bulletin soit distribué 
efficacement à chaque foyer. Ce travail est pour moi une occasion de renforcer notre proximité et de vous tenir informés des actions et projets en 
cours, tout en rendant les informations locales accessibles à tous.

Marc LEBOULEUX, Service communication :

David BARLET, Élu :

Annick HOLLAENDER, Rédactrice :
Lorsque Nadine BURGAUD en 2021 m’a demandé de rejoindre 
l’équipe de Rilhac-Rancon afin d’écrire des articles pour le bulletin 
municipal, j’ai tout de suite accepté. Cette fonction que j’ai exercée 
au sein de la Banque Postale en participant à la rédaction de Jour 
Poste, me manquait un peu. L’écriture est pour moi un passe-
temps favori. Pendant de nombreuses années parallèlement 
à mon métier, j’ai animé des ateliers théâtre pour enfants et 
adultes. C’est à ce moment-là que j’ai écrit de nombreuses 
pièces de théâtre et des livres pour enfants. C’est un réel plaisir 
de travailler avec l’équipe de communication. Les contacts et les 
échanges que procure cette activité permettent de découvrir un 
monde différent avec une pluralité de sujets .

C’est aussi l’occasion de réaliser des  interviews qui permettent 
de découvrir des Rilhacois aux profils atypiques et des employés 
communaux tous très investis et dont les métiers sont trop 
souvent méconnus.

Mon métier est : Graphiste en communication visuelle sur mesure. J’exerce 
cette fonction en tant qu’autoentrepreneur sous le nom commercial : 

DFI GRAPHIC depuis 2020 (www.dfigraphic.fr) 

Complètement autodidacte en graphisme, je crée, depuis 2007, différents 
supports de communication, cela en parallèle à mon métier initial de 
Dessinateur-Projeteur en bureaux d’études. 
Aujourd’hui, ce nouveau métier est devenu mon quotidien avec la création de 
nombreux supports de communication, d’identités visuelles tels que : Logos, 
cartes commerciales, brochures, panneaux publicitaires, etc. 
Mon rôle, pour mes clients tels que la Mairie de Rilhac-Rancon et ici pour les 
bulletins municipaux, consiste à synthétiser tous les éléments transmis par 
Marc Lebouleux (textes et photos), de les disposer pour un rendu le plus 
harmonieux possible.  Espérant que cette mission soit remplie et le résultat à 
la hauteur de vos attentes.

Isabelle DUNAND-FRARE, DFI Graphic :

Une équipe constituée de cinq personnes 
pour la réalisation des Bulletins Municipaux.
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Retour en images

1er Juin 2024 - Association Véli Vélo sur 
la place du marché

Déco Olympique accueil Mairie 

École St ÉXUPÉRY

Je lis, j’élis - 28 Mai 2024

Élus de la majorité municipale à la rencontre des 
Rilhacoises et Rilhacois le 1er Juin 2024

14 Juillet 2024 - Monument aux morts

Je lis, j’élis - 28 Mai 2024

Je lis, j’élis - 28 Mai 2024

Rentrée scolaire 2024

École de CASSEPIERRE

École Jean JAURÈS
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FÊTE NATIONALE DU 14 JUILLET

Il ne fallait pas manquer cette soirée du 13 Juillet. C’est sous le soleil que 
petits et grands se sont retrouvés à partir de 17 H au stade Pierre de 
COUBERTIN. Tout était prévu pour que cet événement soit une réussite. 
L’équipe du comité des fêtes, toujours présente et investie, a accueilli le 
public. Ils ont proposé des menus variés, de quoi contenter tout le monde. 
Il y avait aussi des crêpes et des petits plaisirs sucrés concoctés par l’équipe 
de la chanterelle, sans oublier le stand de barbe-à-papa toujours très 
apprécié. Les agapes ont ensuite laissé la place aux distractions. 

FÊTE NATIONALE DU 14 JUILLET :

Les enfants pouvaient choisir le stand des maquilleuses, animé 
par Laura et Sylvie de l’animation du territoire. Il y avait également 
des jeux de bois pour réfléchir et se concentrer. Tout cela dans une 
ambiance festive. Les tout petits ont bien évidemment pu s’amuser 
avec la traditionnelle structure gonflable.

Toutes ces animations étaient accompagnées en musique par SD 
production. C’est ainsi que le public a pu danser et chanter devant 

le podium en attendant le feu 
d’artifice prévu pour 23 H. Et 
quel feu d’artifice ! Tous les 
spectateurs ont pu découvrir un 
spectacle magnifique, préparé 
par des artificiers avec un grand 
professionnalisme. Pendant de 
longues minutes, les visages se sont 
éclairés de merveilleux sourires. 

Une parenthèse de bonheur à ne pas négliger. Ensuite, la musique a 
repris et la soirée a pu continuer pour ceux qui le souhaitaient. 

Un grand merci à l’ensemble des équipes qui ont tout 
mis en œuvre pour organiser cet événement. 
Merci également aux Rilhacois d’être venus si nombreux. 
A l’année prochaine.
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ÉLECTIONS EUROPÉENNES ET LÉGISLATIVES 2024

= 0%
= 0 VOIX

Résultats Élections Européennes - Juin 2024
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Résultats Élections Législatives - 1er Tour - 30 Juin 2024

Résultats Élections Législatives - 2nd Tour - 07 Juillet 2024
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TRAVAUX SUR RILHAC

Des aménagements sur la voirie : rue de Pleiqueix
Fin des travaux de rénovation de L’école Nelson MANDELA : 

un budget de 154 000€   
Changement des huisseries – pose de carrelage dans la classe GS 
CP – reprise des canalisations du réseau chauffage – aménagement 
de la cour pour le mois de novembre et aménagement du chemin 
pour relier les lotissements de la rue Nelson MANDELA à l’école.

POINT SUR LES TRAVAUX SUR NOTRE TERRITOIRE :

Création du skate-park : 
un projet porté par les jeunes élus du CMJ.

École NELSON MANDELA 
Chemin d’accessibilité

Du matériel pour entretenir les équipements sportifs et 
espaces verts : 

un budget de 80 000€
Un regarnisseur pelouse – un robot tonte – un robot traceur – un 
tracteur tondeuse – une autolaveuse pour le gymnase.
Aménagement Maison NOUHAUD : une ouverture créée entre 
la maison Nouhaud et le foyer attenant qui va permettre aux 
associations qui l’utilisent d’accueillir de nouveaux adhérents ou 
nouvelles activités.

COMMANDANT L’HERMINIER
Réfection voirie

ÉCOLE NELSON MANDELA
Parking

ÉCOLE NELSON MANDELA
Sol

ÉCOLE NELSON MANDELA
Toitures et fenêtres

ROUTE
DE CONTAMINE
Réfection voirie

un budget de 75 500 €
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TRAVAUX SUR RILHAC

Des équipements sportifs rénovés : 
un budget de 130 000€

Création d’une terrasse avec garde-corps sur le 
chalet du but rilhacois – Changement des buts 
et filets – réfection des carrelages des vestiaires 
Cassepierre et terrain d’honneur – remplacement 
des projecteurs du terrain d’honneur.

Un été pour entretenir les écoles : 
le personnel du service entretien consacre de 
nombreuses heures durant l’été pour faire un grand 
ménage afin que les écoles retrouvent des locaux en 
parfait état à chaque rentrée scolaire.

POINT SUR LES TRAVAUX SUR NOTRE TERRITOIRE :

Un été pour entretenir les écoles 

ÉCOLE NELSON MANDELA
Ménage

CIMETIÈRE
Cavurnes

un budget de 8 400 €

CHALET CLUB DE PÉTANQUE
Terrasse

un budget de 15 000 €

STADE DE CASSEPIERRE
Sol Vestiaire

STADE RENÉ LEGRAND

Sols
Vestiaires

Espace MAZELLE - Mobilier et stores 

Salle Marie LAURENCIN
Stores

Maternelle St ÉXUPÉRY
Clôtures

un budget de 7 000 €

Maison NOUHAUD
Travaux de rafraîchissement

un budget de 10 700 €
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LES ÉCOLES

Dimanche 23 juin, le soleil était au rendez-vous pour la fête de l’école Nelson MANDELA. Les familles ont pu assister à un spectacle 
de chant sous l’œil attentif des maîtresses d’école. Les enfants ont chanté avec beaucoup de sérieux devant un public conquis et 
enthousiaste. Les artistes en herbe ont eu la satisfaction d’être récompensés par une distribution de livres. Nadine Burgaud qui était 
présente a pris la parole afin de remercier les organisateurs de cette belle journée. Tout avait été aménagé pour qu’elle soit la plus 
agréable possible. Enfin, les équipes avaient préparé de quoi sustenter tout le monde. Ce fut une réussite. Bravo à tous.

FÊTE DES ÉCOLES :

Vendredi 28 juin, c’est également sous un magnifique soleil que les écoles St EXUPÉRY et Jean 
JAURÈS ont eu le plaisir d’accueillir de nombreuses familles. Tout était réuni pour partager ces 
moments conviviaux et festifs dans une bonne humeur générale. De nombreux jeux étaient proposés 
aux enfants avec du tir à l’arc, une piste cyclable, la pêche aux canards, des jeux de concentration 
et d’agilité, un chamboule-tout mais aussi l’incontournable structure gonflable. Après l’amusement, 
tout était prévu pour récupérer des forces avec des merguez, des frites, des gâteaux et des boissons 
fraîches. On pouvait même acheter et déguster des barquettes de fraises. Pour la plus grande 
satisfaction des parents, les enfants ont donné un spectacle de chant en début de soirée.

Cette merveilleuse fête a été 
imaginée et préparée par l’ensemble 
des équipes des deux écoles avec la 
participation pour la sonorisation de 
l’association SD Production.

Un grand MERCI à tous.

A Rilhac-Rancon la fête des écoles est toujours très attendue par les petits et les grands. Chacune des trois écoles de la 
commune a préparé cette manifestation avec enthousiasme pour le plus grand plaisir de tous.
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RENCONTRE AVEC LES ATSEM DE L’ÉCOLE ST ÉXUPÉRY

L’ALSH a organisé des sorties passerelles entre la crèche Lou PITCHOUNET et l’école Saint-ÉXUPÉRY.
Ces visites ont pour but de préparer en douceur la rentrée scolaire de la 1 ère année de maternelle en septembre. Ces tout-petits 
accompagnés de leurs parents ont été très enthousiastes à l’idée de participer à cette aventure et de franchir les portes de leur future 
école. Cela a permis de les familiariser avec ce nouvel environnement. Ils ont ainsi pu avoir un aperçu des différentes activités.
Les équipes leur ont proposé des jeux, de la peinture, des comptines, des parcours de motricité, du vélo et ils ont pu découvrir les 
moments de regroupement comme des grands. Les autres élèves présents ont fait preuve de beaucoup de gentillesse et d’attention. 
Cette belle initiative leur permettra d’aborder la rentrée scolaire avec plus de sérénité et de confiance. Cette démarche a été possible 
grâce aux professionnelles de l’ALSH, des Atsem, des maîtresses, des directrices d’école, de l’équipe du restaurant scolaire et de tout 
le personnel présent. L’équipe de Lou Pitchounet les remercie vivement. Ils n’oublieront pas les sourires et les rires des enfants. Cela 
a été la plus belle des récompenses.

SORTIES PASSERELLES :

PRÉSENTATION DES ATSEM :

L’école Saint-ÉXUPÉRY était en ébullition avant la rentrée des classes. Un voyage annuel se préparait...
Les Atsem Sandrine NOËL, Sandrine CUCINIELLO, Fatima, Alexandrine, Babette (actuellement remplacée par Cécile et Corinne) 
sont de véritables fourmis. Tout est nettoyé du sol au plafond. Il faut 
que tout soit prêt pour la rentrée de tous ces petits qu’elles chérissent 
particulièrement et avec qui elles partagent leur quotidien pendant 
l’année scolaire. Une pluralité de tâches pour ces « deuxièmes mamans ». 
En effet, elles sont présentes avec une amplitude horaire de 10 heures sur 
4 jours pendant l’année scolaire et elles mettent tout en œuvre pendant 
les vacances pour que l’école soit impeccable.
Elles sont indispensables au bon fonctionnement de l’école et chacune 
d’entre elles travaille en partenariat avec une maîtresse.

Elles sont souvent le premier contact avec les parents pour les 
informations et entretiennent ainsi une relation privilégiée avec 
les familles. Ce métier qu’elles ont choisi, depuis de nombreuses 
années pour certaines, a beaucoup évolué.

Elles participent aux projets pédagogiques pendant les garderies. Cela leur demande beaucoup d’investissement mais lorsqu’elles 
parlent de la relation qu’elles ont avec les enfants, leurs yeux pétillent de joie.
Elles mentionnent également Éline, une animatrice qualifiée de solaire, qui les aide pour les garderies, la surveillance des dortoirs et 
de la cour. Elle peut aussi remplacer une Atsem.
Elles aiment ce métier où il faut faire constament preuve de patience et de vigilance. Même, si elles disent que cela est quelques fois 
fatiguant, elles ne changeraient pas leur métier pour autant. 

L’affection et le bien-être des enfants les récompensent chaque jour.

Les ATSEM 
sont employées et rattachées à la Municipalité.

INFO :

École Saint-ÉXUPÉRY.

Lou PITCHOUNET

GRANDIR
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ALSH ÉTÉALSH ÉTÉ

FÊTE DE CLÔTURE JUILLET :FÊTE DE CLÔTURE JUILLET :
Le centre de loisirs de Rilhac-Rancon était comme toujours en effervescence pendant les mois d’été 2024. Les enfants de la Farandole 
parmi de nombreuses activités (liste non exhaustive) ont joué aux chasseurs de planètes, ils ont bénéficié d’une initiation pêche, ils 
ont passé une semaine dans un monde magique avec le thème « légendes et créatures fantastiques », ils ont remporté la médaille d’or 
avec le thème « Les JO ça continue » sans oublier la sortie piscine à l’Aquapolis et la sortie baignade à ST Pardoux.  Ils ont également 
participé à une sortie équestre au centre terr’happy.

Les jeunes de la Bische ont participé à une sortie au parc Zoologique du Reynou puis à St Pardoux où de nombreuses activités étaient 
proposées dont certaines sur le thème « L’eau dans tous ses états ». Ils ont également eu la chance d’assister à un spectacle au Buis 
Festival et ont pu profiter d’un séjour au camping du lac de Treignac. Les Ados ont pu se faire plaisir lors d’une sortie organisée au 
Laser Ligue. Ils ont également bénéficié d’une animation 3D où ils ont pu créer eux-mêmes un modèle. En plus des semaines sportives, 
une sortie bowling était organisée.

La fête de clôture du mois de Juillet sur le thème « Color Party » a été une réussite. Les familles ont été accueillies par l’équipe 
de l’ALSH accompagnée des enfants. Dans un décor festif, chaque équipe composée des enfants et des animateurs a été applaudie 
chaleureusement. C’est sous une pluie de confettis que les parents ont rejoint les acteurs de la fête. Ensuite, ils se sont tous retrouvés 
pour partager un moment convivial autour d’une collation.
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Friperie du CCAS

ALSH ÉTÉALSH ÉTÉ

FÊTE DE CLÔTURE AOÛT :FÊTE DE CLÔTURE AOÛT :

La fête de clôture du mois d’août sur le 
thème de « RIO » a enchanté tout le monde. 
Encadrés par les animateurs, les enfants ont 
commencé par un défilé et ont invité les parents 
à les rejoindre. Les familles très heureuses ont 
joué le jeu et se sont installées pour le spectacle. 
Les enfants ont proposé sur scène différents 
tableaux colorés sur des rythmes endiablés. 
Les animateurs eux aussi ont montré leur talent 
et c’est sous des applaudissements que la soirée 
s’est terminée. Pour se remettre de toutes ces 
émotions, une collation a été offerte à tout le 
monde. Un grand merci à l’équipe de L’ALSH, 
au personnel de la restauration scolaire, aux 
enfants et aux parents toujours aussi nombreux.
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ENVIRONNEMENT

Concernant les réponses au questionnaire sur les espaces verts de la commune de Rilhac-Rancon, nous avons reçu 188 réponses. 
La satisfaction générale à l’égard des espaces verts est positive, avec 60 % des personnes interrogées se déclarant 
satisfaites. 
De plus, 89 % de personnes estiment que les espaces verts sont écologiques et durables. Cependant, 36 % des répondants ne 
remarquent pas d’amélioration dans l’entretien des espaces verts. Pour la gestion différenciée, 73 % des répondants se disent prêts 
à accepter la pousse spontanée de plantes en milieu urbain, indiquant une ouverture à des pratiques de gestion plus écologiques. 
Enfin, presque 90 % des personnes interrogées ne sont pas au courant du projet de gestion différenciée en cours dans la 
commune, d’où la nécessité de communiquer via ce bulletin.

RÉSULTAT DE L’ENQUÊTE :

La gestion différenciée des espaces verts est une approche d’aménagement paysager qui adapte les interventions 
d’entretien en fonction des caractéristiques géographiques, écologiques et paysagères des différents sites, ainsi que de leurs usages 

et fréquentations. L’objectif principal est une gestion respectueuse de l’environnement et économique 
en ressources et en temps, en intervenant « Autant que nécessaire mais aussi peu que possible ». Cette 
approche commence par une analyse de chaque site pour comprendre ses particularités écologiques, 
climatiques et fonctionnelles. Les espaces verts sont ensuite classés en différentes catégories, permettant 
des interventions adaptées et efficaces. À titre d’exemple, à Rilhac-Rancon, les espaces verts sont classés 
en cinq catégories : La classe «Jardin structuré» pour les espaces les plus entretenus comme la place 
Simone VEIL, la classe «Jardin champêtre» pour les cours d’école, la classe «Accompagnement» pour 

les parkings et zones de loisirs, la classe «Rustique» pour des sites comme la déchetterie communale, et la classe «Nature» pour 
les bords de rivières et sentiers de randonnées. Ainsi, en adoptant la gestion différenciée, les collectivités souhaitent préserver la 
biodiversité, réduire leur empreinte écologique et créer des espaces verts plus résilients, tout en économisant du temps et de l’argent.

DÉFINITION :

Quels sont les principaux objectifs que vous 
espérez atteindre grâce à la gestion différenciée 
des espaces verts dans notre commune ?

INTERVIEW :

Les objectifs à atteindre sont de «faire moins mais 
mieux», de rééquilibrer le temps passé sur l’entretien 
des itinéraires piétons et sur le fleurissement durable et 
le verdissement. Il s’agit également de faire adhérer la 
population au projet.

Quels sont les avantages environnementaux et 
économiques que vous espérez réaliser grâce à 
cette approche ?

Les avantages seraient d’embellir la ville, de valoriser 
le patrimoine, de mieux respecter la biodiversité, de 
lutter contre les ilots de chaleur ainsi que réaliser des 
économies d’entretien, d’eau, d’achats de végétaux 
annuels et de carburant.

QUESTIONS : RÉPONSES :
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             ENVIRONNEMENT

C’est dans cet objectif qu’avec ma collègue en communication, Léa MARTEL, nous avons mis à disposition un questionnaire en ligne 
dans le but de recenser les avis des habitants sur les espaces verts de la commune, nous permettant ensuite d’adapter l’entretien qui 
sera fait dans les espaces les plus fréquentés.
Par la suite, il a fallu traduire les objectifs fixés en un classement des espaces publics, selon l’image et le rendu souhaité en attribuant 
à chaque espace un code et des prescriptions d’entretien qui lui sont propres.
Ici aussi un travail de communication a été réalisé, cette fois-ci à travers des affiches, pour expliquer au public les différents entretiens 
qui seront effectués sur les différents sites communaux. Vous pourrez ainsi retrouver prochainement des affiches expliquant 
les avantages de la gestion différenciée et les différents codes d’entretien qui y sont appliqués.
Certaines étapes du projet ont été réalisées en lien avec les agents du service technique pour faire appel à leur savoir-faire, leurs 
expériences de terrain et étudier la faisabilité de cette nouvelle gestion.
Les grandes étapes du projet ont été présentées aux élus concernés pour s’assurer que les objectifs fixés au départ étaient bien 
remplis et respectés.  

Tout l’enjeu de la démarche qui a été effectuée est d’embellir la ville, mais pas à 
n’importe quel prix et surtout pas au mépris de l’environnement. C’est pour cette raison 
que parfois, de la flore spontanée est observée sur les trottoirs. Lors de la chute des 
feuilles, toutes ne sont pas ramassées et certains espaces sont tondus par endroits ou 
laissés à l’état naturel à d’autres.
Enfin, la gestion différenciée est un processus de longue durée qui nécessite des 
adaptations tout au long de l’année afin d’harmoniser les objectifs écologiques, spatiaux 
et sociaux. Le but étant de recréer une relation entre l’homme et la nature dans le 
paysage urbain.

LA GESTION DIFFÉRENCIÉE PAR : Éva BAUCE  et Léa MARTEL 

Pendant mon année d’alternance à Rilhac-Rancon, 
j’ai eu pour mission de mettre en place une gestion 
différenciée des espaces verts communaux.
Dès le départ, nous avons effectué une analyse 
de l’existant, c’est-à-dire un inventaire permettant 
de connaitre l’ensemble du patrimoine vert de la 
commune, entre autres les surfaces d’entretien et 
les caractéristiques de chaque site (entretien actuel, 
espèces végétales présentes…).
Des objectifs à atteindre ont ensuite été définis 
pour l’entretien général de la commune, puis pour 
chaque site : objectifs environnementaux, culturels, 
sociaux, économiques, permettant d’établir une ligne 
de conduite pour la suite du projet et d’expliquer 
aux habitants le nouveau mode de gestion à travers 
différents moyens de communication.

Le 7 novembre 2017, le conseil municipal de Rilhac-Rancon a pris la décision dans son arrêté référencé 2017-11-03 de ce 
qui suit : 
Article 1 : MESURES GÉNÉRALES ET PERMANENTES PORTANT SUR LA PROPRETÉ DE LA COMMUNE
 • Il est rappelé qu’il est de la responsabilité de chaque habitant de la commune de participer à cet effort collectif 
en maintenant les abords de sa propriété (partie de trottoir et caniveau) en bon état de propreté, conformément aux 
obligations du règlement sanitaire départemental et aux dispositions du futur arrêté municipal en définissant les 
conditions.
 • Le nettoyage concerne le balayage mais aussi le désherbage et le démoussage des trottoirs. 
 • Le désherbage doit être réalisé par arrachage ou binage.
 • L’emploi des produits phytosanitaires (désherbant...) est interdit sur le domaine public.
Article 2 :  AUTORISATION DE VÉGÉTALISER LES PIEDS  DE  MURS  ET  DESCENTES  DE GOUTTIÈRES
 • Dans le but d’embellir la commune, les habitants sont autorisés à fleurir ou végétaliser leur pied de mur, ainsi 
que les pieds d’arbres.

PROPRETÉ DES TROTTOIRS : 
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LIMOGES MÉTROPOLELIMOGES MÉTROPOLERILHAC-RANCON 

➔

ÉVOLUTION DES PERFORMANCES ENTRE 2022 ET 2023

➔

L’ inversion des fréquences de 
collecte sur Rilhac-Rancon a 
permis de réduire les ordures 
ménagères résiduelles et 
d’augmenter les performances 
de tri des emballages.

INVERSION DES FRÉQUENCES 
DE COLLECTE DEPUIS LE 

1ER JUIN 2023

RILHAC-RANCON                               BON ÉLÈVE

LEXIQUE :

OMR : Ordures ménagères résiduelles collectées dans le bac vert
DR : Déchets recyclables (papiers et emballages) collectés dans le bac de tri (bleu)
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LIMOGES MÉTROPOLELIMOGES MÉTROPOLERILHAC-RANCON 
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POSITIONNEMENT PAR RAPPORT AUX 18 AUTRES COMMUNES DE LM HORS LIMOGES

Quel bilan après 6 mois pour la commune 
de Rilhac-Rancon ?

du recyclage pour
Rilhac-Rancon
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RILHAC-RANCON                               BON ÉLÈVE
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ASSOCIATIONSASSOCIATIONS

Les 6 et 7 Septembre, place Simone VEIL espace Mazelle, le Forum des associations a permis à une quarantaine d’associations 
d’informer et de partager avec les visiteurs. Ce projet a été porté par l’adjoint en charge de la vie associative, Julien CHALANGEAS.

Malgré une météo capricieuse, tout était organisé pour que ces deux journées soient une réussite.
On a pu assister à des démonstrations de danse avec l’association Rilhac Danse et des démonstrations du Judo club de Rilhac. Un beau 
programme où chacun pouvait trouver ce qu’il cherchait. Le stand de la mairie avec la présence des élus, des agents et des élus du 
conseil municipal des jeunes étaient à l’écoute des Rilhacois.  

Vendredi on a assisté à un concert de Dan Bred et M Tryan à l’espace 
Mazelle. Pour se restaurer les amis de Thuiller et le Gardon proposaient 
des sandwiches et des boissons.
La municipalité à l’occasion de ces journées a remis la médaille 
de la ville à certains bénévoles des associations.
Ainsi madame le Maire, Nadine BURGAUD, a pu mettre à l’honneur :
Mr et Mme MONTGARD de l’association échanges Limousin Ukraine, 
Delphine SIMONIN de Rilhac temps Libre activité théâtre pour les 
jeunes, Mireille RANTY de l’école de tennis, Pierre MONEIGER du 
club des aînés et FNACA, Jacqueline BOURDELOIS présidente cercle 
du yoga, Joël LABETOULE des amis de Thuiller et Jean-Christophe 
ORLIANGE du BBRR.

Ce Forum est toujours très apprécié et cela permet de faire découvrir 
de nombreuses associations du domaine de la culture, du sport ou 
de la solidarité.  Chacune à sa manière donne vie à la commune de 
Rilhac-Rancon.  

Un grand merci à toutes les personnes très investies qui ont 
participé à la préparation et au bon déroulement de cette 
manifestation.

FORUM ASSOCIATIONS : UN VRAI SUCCÈS
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PATRIMOINE COMMUNAL

Ce sont des sources protégées par un bâti en pierres du pays qui remontent à l’époque celtique. Elles ont été utilisées par nos 
Anciens qui y puisaient leur eau quotidiennement. Souvent remaniées, elles ont su traverser les siècles et méritent le respect, en 
raison du labeur journalier de nos ancêtres. Si de nos jours, leur utilité n’est plus la même qu’autrefois, elles revêtent pourtant un réel 
intérêt ethnologique, historique et touristique par le biais, notamment, des sentiers de randonnée.
Souvent associées à des lavoirs - là encore nous retrouvons le témoignage de nos anciens - parfois à des abreuvoirs pour animaux, 
certaines de ces fontaines ont été christianisées. Il en est ainsi de la fontaine Saint-Jean-Baptiste située au vieux bourg de Rilhac 
(rue P.& M.CURIE), face à l’église, dont l’eau était réputée soulager les rhumatismes.
Deux autres fontaines subsistent encore après de nombreuses destructions : celle de Cassepierre dite «La Font de l’herbeix», située 
dans la rue du même nom, moins connue encore, la fontaine et le lavoir de Contamine, accessibles par un sentier à droite au fond 
du vieux village. Cette dernière présente la particularité rare d’avoir une pierre ouvragée servant de répartiteur d’eau, dispositif qui 
ne se rencontre que dans trois fontaines seulement en Haute-Vienne.

LES TROIS FONTAINES : UN PATRIMOINE POPULAIRE MÉCONNU

Fontaine Saint Jean-Baptiste

Fontaine de l’herbeix

Fontaine et Lavoir 
de Contamine

Respectons nos fontaines, allons les découvrir et faisons-les 
connaître. La Municipalité a pour projet de les valoriser au 
moyen de panneaux indicateurs.

Daniel ARNAUD, limougeaud passionné du petit patrimoine du 
Limousin. Sa motivation : faire redécouvrir des lieux de vie tombés 
dans l’oubli, avant qu’ils ne disparaîssent complètement.

Fontaine de ContamineFontaine de l’herbeixFontaine Saint Jean-Baptiste

3 FONTAINES
à valoriser
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OLYMPIADES

Rilhac-Rancon, Terre de Jeux

Les tout-petits Rilhacois ont voulu également participer aux jeux Olympiques. C’est pourquoi le 2 juillet dernier, le Dojo a été le 
théâtre d’épreuves Olympiques pour une vingtaine d’enfants en tenue gréco-romaine sans oublier la traditionnelle couronne de 
laurier. 

LES JO KIDS DU RELAIS PETITE ENFANCE :

Avec la mascotte officielle, les 
jeux ont été déclarés ouverts.

    Les tout-petits après le tunnel du temps se 

sont élancés sur un parcours athlétique pour 

ensuite participer à deux épreuves classiques 

de quilles et chamboule-tout. Enfin, ils ont 

terminé par un lancer dans les cerceaux de 

sachets lestés. Ce fut une matinée remplie 

de joie, de rires et de complicité.

Les Jeux se sont clôturés par la remise de 
récompenses : Chaque enfant a reçu un badge 
offert par la municipalité et ils ont tous eu droit à 
une médaille d’or sur le podium. 
Quels champions ! Un grand merci à l’animatrice 
et aux assistantes maternelles pour leur 
investissement et la réussite de cette matinée.

RPE

ALSH :
Olympiades - Tout le monde au taquet !

Ce ne sont pas les intempéries du 19 juin qui auraient 
pu avoir raison de la détermination des différents 
groupes provenant des communes avoisinantes 
venus participer aux Olympiades organisées au 
gymnase de Rilhac-Rancon par l’ALSH. 
Encadrés par leurs équipes d’animation, les enfants 
de la commune de Veyrac, Ambazac, Feytiat, Bonnac-
la-Côte et du Palais-sur-Vienne ont pu relever des 
défis sportifs dans la joie et la bonne humeur.
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OLYMPIADES ASSOCIATIONS

Rilhac-Rancon, Terre de Jeux
Le 22 juin dernier, c’est sous une météo maussade que la journée 
Olympique a eu lieu. Cette manifestation organisée par les associations 
Rilhacoises en partenariat avec la mairie s’est déroulée malgré tout 
dans une ambiance sportive avec joie et bonne humeur. Nadine 
BURGAUD, maire de Rilhac-Rancon, a donné le top départ de ces 
Olympiades. Tous les Rilhacois présents ont pu relever les défis. Les 
élus ont tenu également à y participer. On pouvait se concentrer sur le 
jeu du palet breton, réfléchir sur le quiz, faire de la course en sac avec 
beaucoup d’amusement, du tir à la corde ou de la course à l’aveugle. 
Les associations avaient également tout prévu pour la restauration. On 

pouvait déguster des gâteaux, des crêpes et se désaltérer avec des boissons afin de retrouver des 
forces. 

Un grand merci à tous pour cette belle journée.

JOURNÉE OLYMPIQUE :

Il y avait aussi la fabuleuse pizza 
Olympique tout spécialement 
concoctée par Bernardo avec des 
ingrédients aux couleurs Olympiques. 

Toutes les générations étaient représentées.

Un joli Podium

L’équipe Organisatrice et la mascotte dans les bras de Mme Le Maire
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Festival Oh ! Les 
planches  

Du 6 au 11 novembre   
 
 Organisé par Rilhac Temps Libre  
 
Pratique :  
Programme complet, horaires 
et billeterie sur :  
www.ohlesplanches.com  
 
 
 
 

 
06 novembre 

 
Hedda Gabler  
Horaire : 20h30  
Lieu : Auditorium  
 

 
 

07 novembre 
 

Cléopâtre et la reine de Saba 
Horaire : 20h30  
Lieu : Auditorium  

 
 

08 novembre 
 

Soirée spéciale danse !  
Horaire : 20h30  
Lieu : Salle Paul Eluard 

  

 
 
 
 

08 novembre 
 

Les copropriétaires 
Horaire : 20h30  
Lieu : Auditorium 

 
 

09 novembre 
 

SLAM : Black out en scène 
Horaire : 15h30  
Lieu : Auditorium 

 
 
Oscar et la dame en rose  
Horaire : 18h00 
Lieu : Auditorium 

 
 
 
 
 
 



 23

 23

09 novembre 

Les naufragés de l’imaginaire 
Horaire : 20h30  
Lieu : Salle Paul Eluard 

Chœur Why Not – Vox a cappella 
09 novembre 
Horaire : 20h30  
Lieu : Auditorium 
10 novembre  
Horaire : 15h00  
Lieu : Auditorium 

10 novembre 
Concert pop-folk et musique 
andine 
Horaire : 18h00  
Lieu : Auditorium 

Ce fourbe de Scapin 
Horaire : 20h30  
Lieu : Auditorium  

11 novembre 

Les jeux à l’honneur 
Horaire : 15h00  
Lieu : Salle Paul Eluard 

Tueurs à gags 
Horaire : 18h30  
Lieu : Auditorium 

ATELIERS TOUT PUBLIC 

Jeudi 07 novembre 
Relaxation 
Horaire : 18h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 

Samedi 09 novembre 
Café lecture  
Horaire : 10h00 
Lieu : Médiathèque 

Relaxation 
Horaire : 10h00 et 14h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 

Atelier théâtre 
Horaire : 14h00 
Lieu : Salle de répétitions 

Lectures animées 
Horaire : 15h00 
Lieu : Auditorium  

Danse contemporaine et 
modern’jazz  
Horaire : 16h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 

Claquettes américaines 
Horaire : 18h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 

Dimanche 10 novembre 
Atelier théâtre 
Horaire : 15h00 
Lieu : Salle de répétitions 

Danse contemporaine et 
modern’jazz  
Horaire : 15h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 

Lundi 11 novembre 
Relaxation 
Horaire : 10h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 

Danse sensitive 
Horaire : 14h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 

Atelier théâtre 
Horaire : 14h00 
Lieu : Salle de répétitions 
17h00 : Présentation des 
ateliers théâtre 

Vendredi 08 novembre 
Danse sensitive 
Horaire : 18h00 
Lieu : Salle de jeux du Pérou 
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INFORMATIONS MUNICIPALES

Pourquoi cet événement est-il devenu incontournable ?

Alexis BOULAIZ a développé localement un outil pour promouvoir les événements sur le territoire.
Il a pour objectif de valoriser les manifestations et les animations. L’application en ligne depuis décembre 2021 a déjà rencontré un 
certain succès. Elle a été téléchargée 15000 fois avec 3500 utilisateurs actifs et 350 journaliers. Limoges métropole propose à 
l’ensemble des communes de la communauté urbaine et à leurs associations de développer un partenariat avec la limougeotte. Cela va 
permettre d’attirer des visiteurs qu’ils soient touristes ou locaux et de booster éventuellement avec des prestations complémentaires 
la visibilité d’un ou plusieurs événements.

Chaque commune pourra ainsi avoir un accès à Limougeotte Pro et saisir directement les événements à promouvoir.

 LA LIMOUGEOTTE :

CÉRÉMONIES POUR LES OBSÉQUES CIVILES

La mairie de Rilhac-Rancon a signé une convention avec ALORCCI (Association Laïque pour l’Organisation de Cérémonies 
Civiles). ALORCCI a pour objet de promouvoir à des cérémonies civiles et d’aider à leur organisation. 
Dans ce cadre, la Mairie de Rilhac-Rancon met à disposition des familles une salle adaptée à la tenue de cérémonies civiles. 

 PRÊT DE SALLE :

La municipalité de Rilhac-Rancon s’inscrit totalement 
dans cette démarche qui peut permettre  d’avoir une 
visibilité sur l’ensemble des manifestations et ainsi 
d’informer au mieux les Rilhacois.

3500
utilisateurs

15000
téléchargements

Informer

Soutenir

Pour tous renseignements, contacter la mairie au
 05 55 36 70 10 ou par Courriel : accueil@rilhac-rancon.fr.

Les nouvelles en Ukraine ne sont toujours pas bonnes. On pourrait même dire qu’elles sont très alarmantes. Nos amis restés en 
Ukraine subissent des bombardements quasi journaliers, même si on en parle peu dans les médias.

En partenariat avec d’autres associations, afin de mutualiser les frais occasionnés, nous préparons 
notre prochain convoi qui sera plus axé sur les enfants qui souffrent de cette guerre. Nous allons 
acheminer vêtements chauds, chaussures, bottes, mais bien évidemment jouets, peluches, jeux de 
société, ainsi que nourritures non périssables.
Pas toujours facile de passer la frontière polonaise/ukrainienne, mais notre chauffeur parle 
couramment le russe, ce qui facilite les choses et est en lien avec des associations humanitaires 
ukrainiennes, telles que la Croix Rouge ukrainienne.
Nous achetons également sur place des médicaments, du lait maternisé et des couches bébés qui 
manquent cruellement aux familles déplacées. Nous avons également pu acheter sur place un 
groupe électrogène pour un hôpital, les coupures de courant étant légion en Ukraine. Nous avons 

également acheté pour 500 euros de nourriture, boissons et barres énergétiques pour les soldats. Ce n’est pas grand-chose mais 
nos moyens financiers ne nous permettent pas malheureusement de faire mieux. Les soldats ont quand même apprécié.
Nous faisons cela à notre échelle, nous ne sommes pas une grande association, nous survivons grâce à quelques dons et subventions 
(Mairie de Rilhac-Rancon que nous remercions).
Nous continuons à collecter, et remercions les personnes qui pensent à nous et nous déposent régulièrement leurs dons. Si d’autres 
personnes veulent participer, n’hésitez pas à nous contacter.
Pour plus de renseignements :
MONGARD Josiane, Présidente, tel. 05 55 39 41 04 ou 06 31 63 85 71

 ÉCHANGES LIMOUSIN UKRAINE :
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Dates à retenir

VIVRE A RILHAC - Bulletin municipal de la commune de Rilhac-Rancon
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et PHOTOGRAPHIES

Au moment du bouclage de cette édition, des éléments, comme les horaires et 
certains lieux, ne sont pas encore connus ou définis par les associations.

le 11 : CÉRÉMONIE COMMEMORATIVE 1918

Horaires : à 10h30
Lieu : Au monument aux Morts
mail : accueil@rilhac-rancon.fr

NOVEMBRE le 10 : LOTO

Organisé par le CARR
Buvette et restauration sur place
Courriel : carilhacrancon@gmail.com
Pratiques :
Horaires : à 20h
Lieu : Espace Mazelle

OCTOBRE

DÉCEMBRE

JANVIER 2025

Organisée par le Club des Ainés
Horaire le samedi : de 8h à 18h
Le dimanche de 8h à 16h30
Lieu : à la Maison NOUHAUD

les 26 et 27 : VENTE DE FLEURS DE TOUSSAINT Horaire  : 17H30 Animations type Kermesse, maquillage.
Horaire : 19h30 SPECTACLE tout public «Dans le Secret du 
Château»
Lieu : Salle Paul ÉLUARD
La Maison hantée
Lieu : Auditorium

le 31 : HALLOWEEN

Pratiques :
Pour plus d’information contactez le 06 50 15 17 29 
ou par courriel : ohlesplanches@gmail.com
Lieu : Espace Mazelle et Auditorium

du 06 au 11 :  FESTIVAL «Oh! Les Planches»

Organisé par l’Association Rilhac Danse
Pratiques :
Horaire : à 21h
Lieu : Salle Paul ÉLUARD

le 16 : BAL Thierry COUDRET et son ORCHESTRE

Pratiques :
Lieu : Espace Mazelle

le 29 : TÉLÉTHON

Organisée par le CCAS
Pratiques :
Horaire : de 9h à 18h
Lieu : Salle Paul ÉLUARD

le 7 : FRIPERIE
Organisée par le CCAS
Pratiques :
Horaire : de 9h à 12h et de 14h à 16h
Lieu : Salle Marie LAURENCIN

du 9 au 13 : DISTRIBUTION DU COLIS DES AINÉS

A l’occasion du marché de Noël, 
l’association RILHAC-ACCUEIL 
propose la vente d’objets de 
Noël à la Maison NOUHAUD
Pratiques :
Lieu : Place du 19 Mars 1962

le 10 : MARCHÉ DE NOËL

le 7 : VOEUX DU MAIRE

Les Rilhacoises et Rilhacois sont 
conviés à cet évènement traditionnel.
Horaires : à 19h
Lieu : Espace Mazelle

le 17 : GALETTE DES ROIS

Organisée par la Gymnastique 
Volontaire
Horaires : à 20h
Lieu : Salle Polyvalente

le 26 : REPAS DES AINÉS

Horaires : à partir de 12h
Lieu : Espace Mazelle
Pour tout renseignement : 05 55 36 70 10
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CONTACT 

 05 55 36 70 10

 accueil@rilhac-rancon.fr

RESTEZ CONNECTÉ ET RETROUVEZ TOUTE L’ACTUALITÉ SUR : 

PLACE DU 19 MARS 1962 - 17HPLACE DU 19 MARS 1962 - 17H
RESTAURATION SUR PLACE!RESTAURATION SUR PLACE!

marche de noelmarche de noel
1010

décembredécembre

Ville de Rilhac-Rancon Ville de Rilhac-Rancon

Ville de Rilhac-Rancon
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État 
CIVIL
2024

DÉCÈS :
8 MAI – CASSEGRAIN Jacques, Jean, Marie
17 MAI – LETRÉVISSE Eliane, Pierrette veuve BOURGERIE
21 MAI – CHATARD Guy, Claude, André
25 MAI – LACOUR Bernard, René
25 MAI – BROUSSAUD Anny, Léone
26 MAI – LINARES Dolorès veuve MASCUNAN
29 MAI – SABOURDY Bernadette, Michèle, Marie 
29 MAI – FEDON Marie-Christine, Catherine épouse FAUVET
1ER JUIN – DEMAISON Suzanne épouse RIFFAUD
16 JUIN – LAZZARINI Enrico, Carlo
23 JUIN – FORTIN Anick, Jeannine, Odette, Fernande
8 JUILLET – AGUIRRE Guy, Marcel
10 JUILLET – FAUCHER Roland
23 AOÛT – GAZONNAUD Pierre, Lucien

NAISSANCES :
12 JANVIER – LAVAUD OLIVEIRA Éléonore, Ester, Emma
29 FÉVRIER – GONZALEZ Lyna
10 MARS – MESRINE Malo, Louis
15 MARS – DAVID Elise, Louise, Apolline
6 MAI - BUSSIER CRINIÈRE Judith, Andrée, Suzon
16 MAI - DE LUCA VEILLET Elsa, Iris, Mélodie
23 MAI - MASSIAS Kieran
26 MAI - FOURNEREAU Coline
31 MAI - PEREIRA Rafael
6 JUIN - CAMARA Nouha, Elhadj, Tafsir
9 JUIN - DASCI Ali-Asaf
9 JUILLET - BALTALI Elya
16 JUILLET - SARTY Matéo, Tim, Ulysse
8 AOÛT - GUILLOT Léon, Louis
17 AOÛT - ARMAGNAC Adèle
27 AOÛT - MARIE-MAGDELAINE Ayden
28 AOÛT - DUFFOUR Adam, Patrick, Rémy
3 SEPTEMBRE - SEMEDARD Victoria

MARIAGES :
18 MAI – FAUCHER Cécile et GERARD Yoann
1ER JUIN – SEILLIER Justine, Epiphanie et MILORADOVIC Richard
15 JUIN – GUILLEMIN Florence, Jocelyne, Michelle et ROMANET Laurent, 
Lucien, Antoine
13 JUILLET – GASNET Nicole, Madeleine, et ARDELLIER Jean-Michel
13 JUILLET – ROSE Julie et MESMIN Nicolas
14 SEPTEMBRE – GAFAROVA Khamdiya, Mahadbekovna et IRKAEV 
Abdurrakhmon, Khurshedovitch
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Expression politique
                  
L’année 2024 a connu à ce jour deux évènements majeurs : Les 
élections européennes et législatives, d’une part, et les Jeux 
Olympiques. Les dernières élections ont mis en évidence une 
violente fracture sociale et politique qui n’épargne pas notre 
commune. Comme d’habitude, à l’issue du dépouillement, 
dans notre commune comme partout en France, les mines sont 
déconfites dans les trois principaux camps. Comme d’habitude, 
le lendemain on ne se pose aucune question sur les motifs d’une 
telle division. Les uns se livrent avec impudence à toute sorte 
de calculs et révèlent au grand jour des intérêts personnels ou 
partisans qui n’ont la plupart du temps rien à voir avec ceux 
du pays. Au plan local, la vie continue comme si rien ne s’était 
passé en évitant soigneusement de se poser des questions qui 
fâchent : Pourquoi notre paisible commune serait-elle atteinte 
par un sentiment d’insécurité qui semble irrationnel ? Pourquoi 
un tel rejet des logements sociaux, construits, il est vrai, à la hâte 
et de manière autoritaire, ce qui est vécu comme une forme de 
violence ? Manque de dialogue et de concertation afin de créer les 
conditions d’une véritable mixité sociale ? Manque de dialogue 
en général entre l’exécutif et la population ?  Autant de questions 
qui favorisent une colère rentrée qui se libère dans les urnes.  
Evènement majeur qui a placé la France au centre de toutes les 

attentions de la planète, les Jeux Olympiques. La municipalité 
a fait des efforts louables, avec des fortunes diverses il est vrai, 
pour relayer localement l’événement national, et cela depuis 
le début de l’année. Si notre pays a été largement à la hauteur 
de l’événement, il est légitime cependant d’exprimer quelques 
regrets. Avant les jeux, d’abord, la flamme n’est passée que dans 
les départements qui acceptaient de payer la modique somme 
de 180000 euros, et on peut féliciter le nôtre d’avoir refusé 
cette démarche inqualifiable. Et que dire des SDF chassés sans 
ménagement du périmètre sportif ? Si la cérémonie d’ouverture 
a été à bien des égards d’une grande qualité artistique, on peut 
néanmoins regretter certains tableaux de mauvais goût et sans 
véritable rapport avec l’événement. Les jeux paralympiques, 
eux, arrivent bien après, alors que la présentation, nous dit-
on, a été placée sous le thème de « l’inclusion », idée pourtant 
bafouée dès le départ par cette séparation même. Dommage. 
La France a manqué là une merveilleuse occasion d’organiser 
des jeux uniques, valides et handicapés rassemblés dans cette 
manifestation mondiale.
Une fois de plus, l’inclusion et la mixité à tous les niveaux devraient 
être l’objectif central de toutes les politiques, nationales et locales, 
seul moyen de réduire la fracture sociale, source de toutes les 
haines, de toutes les discriminations et de toutes les crispations 
qui pourrissent la vie publique.

Florent ALVAREZ
alvarez.florent@orange.fr    
Tél : 06 65 97 26 40

AGIR À RILHAC 

IMPORTANTATTENTION !

Distribution Bulletin de Juin

ERRATUM sur bulletin municipal de juin 2024 :

Une erreur s’est glissée dans l’édito de Mme Le Maire :
«Comme les années passées, pour les budgets votés depuis notre élection, les 2 groupes d’opposition se sont abstenus», 
la bonne rédaction est : «Comme les années passées, le groupe d’opposition «Réussir ensemble» s’est abstenu, le groupe «Agir  
pour Rilhac» n’a pas participé au vote du fait de son absence au conseil municipal.

Mme le Maire est désolée de cette erreur.

Chers habitants,

Le comité de rédaction souhaite vous informer 
que la distribution du bulletin municipal de juin a 
malheureusement rencontré un problème important.
En effet, nous avions souscrit avec La Poste un contrat 
de distribution. À notre très grande déconvenue, La 
Poste n’a pas assuré un travail de qualité et a réalisé 
une distribution très aléatoire : en effet certains l’ont eu 
1 fois, d’autre 2, voir 3, mais vous êtes aussi nombreux 
à ne pas l’avoir reçu.

Nous comprenons que cela ait pu occasionner des 
inconvénients et nous nous excusons sincèrement 
pour cette situation. Vous avez la possibilité de venir le 
récupérer en mairie.
Nous tenons à vous assurer que nous mettons tout en 
œuvre pour que ce genre de situation ne se reproduise 
plus à l’avenir et que la communication avec les 
habitants soit optimale. 
Votre compréhension et votre patience sont très 
appréciées.
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CONTACT 

 05 55 36 70 10  www.rilhac-rancon.fr

 accueil@rilhac-rancon.fr  Ville de Rilhac-Rancon  http://www.smartphone.lumiplan.com/installer-cityall/

  RETROUVEZ TOUTE L’ACTUALITÉ SUR : 

Espace Espace 
MazelleMazelle

17H3017H30

Dans le Secret du ChâteauDans le Secret du Château

SpectacleSpectacle
Tout PublicTout Public
19h3019h30

Auditorium Auditorium 
La maison hantée

Animations type Kermesse
Maquillage

Compagnie Soleil Nuit


